

Trois personnes parlent : L'interlocuteur (1), Grégoire et Lise.

Piercing et Tatouage

1 : Oui Grégoire vous avez un piercing là sur... au-dessus de l'œil ?

Grégoire : Oui, sur l'arcade oui.

1 : Il y a beaucoup de jeunes en France qui ont un piercing ?

Grégoire : Oui en France, le piercing est une mode. N'importe quelle personne de n'importe quel milieu social, peut avoir un piercing. Et c'est vrai qu'avoir un piercing en France, ça fait très jeune, ça fait très cool. C'est fashion comme on dit.

1 : D'accord, oui. Mais vous Lise vous n'avez pas de piercing ?

Lise : Non, moi je n'aime pas les piercings. Je trouve ça moche. Sympa...

Grégoire : Elle me le dit tout le temps, c'est normal.

Lise : Je crois que y a une différence entre la France et la Norvège parce que ça se voit pas aussi souvent les piercings,

1 : En Norvège ?

Lise : Oui, en Norvège. Peut-être sur les jeunes d'un âge autour de vingt ans, mais des jeunes autour de quinze ans ce n'est pas souvent, ce n'est pas comme en France.

1 : Donc en France y a la mode des piercings ?

Grégoire : Voilà, c'est la mode des piercings.

1 : Et... Est-ce que...donc vous avez un piercing. Est-ce que vous avez aussi un tatouage ?

Grégoire : Non, je n'ai pas de tatouage, mais je pense m'en faire un quand je serai plus grand.

1 : Pourquoi quand vous serez plus grand ?

Grégoire : Parce que je n'ai pas encore fini de grandir, mon corps n'est pas encore formé et quand j'aurai fini le sport, quand j'aurai fini la musculation, je pourrai me faire un tatouage qui est tout autour du bras, sur le biceps.

1 : Ah vous avez donc déjà décidé...

Grégoire : Ah oui, j'ai déjà décidé ce que je voulais.

1 : Le dessin.

Grégoire : Oui voilà.

1 : Mais est-ce qu'il y a beaucoup de jeunes qui ont des tatouages ?

Grégoire : Oui, un peu moins que le piercing, mais c'est vrai que ça fait joli, surtout sur la plage. C'est fait pour être vu et pour être remarqué. C'est surtout pour se démarquer des autres personnes, pour se donner un style.

1 : Et Lise en Norvège, les jeunes est-ce qu'ils ont beaucoup de tatouages ?

Lise : Je ne sais pas, c'est difficile parce que, comme disait Grégoire, c'est souvent caché par les vêtements, alors c'est pas toujours très facile de s'apercevoir si les gens ont des tatouages. Mais je crois que c'est à peu près la même chose que avec les piercings. C'est surtout les gens un peu plus âgés que nous, peut être autour de vingt ans, vingt-cinq ans, en Norvège, qui se font des tatouages et ça je suppose c'est parce que c'est plus strict ici. C'est plus strict ici que en France.

1 : Parce que en France pour un tatouage, il faut montrer une pièce d'identité ?

Grégoire : En France pour un tatouage il faut avoir minimum seize ans.

1 : Seize ans minimum.

Grégoire : Et avoir l'accord des parents, une lettre ou une signature des parents, ou sinon la carte d'identité des parents avec la même signature.

1 : D'accord.

Grégoire : Voilà.

1 : Et pour le piercing.

Grégoire : Pareil, seize ans. Avec l'accord des parents.

1 : D'accord. Ok. Et est-ce qu'il y a encore d'autres modes comme ceci, parmi les jeunes qui vont au lycée ?

Grégoire : Il y a les gens qui se teignent les cheveux.

1 : Ah, la couleur des cheveux, oui.

Grégoire : La couleur des cheveux oui.

1 : Vous, vous vous ne... ?

Grégoire : Non non, les cheveux j'y touche pas.

1 : D'accord.

Grégoire : C'est vrai que dans mon lycée, il y a beaucoup de personnes, garçons ou filles, qui se teignent les cheveux en rouge.

1 : En rouge ?

Grégoire : Ou en blond... Les cheveux gris blond, pour avoir la mode british comme on dit.

1 : D'accord. Mais alors ces modes, ça commence au lycée ou ça commence au collège, plus jeune.

Grégoire : Ca commence au lycée, mais ... ça peut commencer vers la fin du collège, c'est vrai. Où certaines personnes se démarquent d'autres, et font partie d'un petit groupe. Et donc, c'est un peu comme si on avait choisi sa vie, les petits groupes. On appartient à un groupe, On appartient à...

1 : Une tribu en quelque sorte.

Grégoire : On appartient à une tribu, à des amis, que l'on va garder longtemps, et c'est ça qu'il faut entretenir.

1 : D'accord. Merci.

Grégoire : Voilà.